



IGP 2
Interessengemeinschaft
Gartenstadt Puchenau 2

Aktuelles zur Pflege der „Puchenauer Au“

Geschätzte Mitglieder der IGP2,

auf Einladung von Herrn Bürgermeister Geyrhofer fand am 27.10.2021 eine Begehung der Au zum Thema Wegsicherheit statt.

Neben dem Bürgermeister waren bei der Begehung seitens der Gemeinde Hr. Fellingner (Vzbgm.) und Hr. Mag. Schnötzing anwesend, weiters Vertreter der „via Donau“, Gemeinderatsmitglieder der „Grünen“ und der „Neos“, der IGP1, der Bürgerinitiative, sowie der Baumsachverständige Hr. Ing. Nikodem (Fa. Baumpartner).

Die IGP2 wurde durch Hrn. DI Wolf-Dieter Albrecht und Hrn. Alex Kern vertreten.

Hr. DI Wolf-Dieter Albrecht hat die Begehung wie folgt protokolliert:

Der geladene Baumexperte Herr Nikodem vertrat zur Wegsicherheit eine völlig andere Ansicht als seine Vorgänger.

Er erläuterte, dass in Bezug auf Haftungsfragen nun andere Ansätze gelten würden. Er und viele andere Baumexperten haben das Haftungsthema zufolge Bäumen mit wesentlichen Vertretern der Richterschaft durchdiskutiert. Dies und die nun geänderten Rechtsmeinungen zu diesem Thema sehen eher einen Vorzug des Naturschutzes vor der Wegsicherheit. Grundsätzlich sei nun von der Wahrscheinlichkeit einer Gefährdung auszugehen.

Bei der Erstbegehung sind ihm dann auch aus direkter Betrachtung für die Wegsicherheit nur wenig gefährdende und zu fallende Bäume aufgefallen.

Im Anschluss daran fand dann im SZ (auf Einladung von Herrn Bgm. Geyrhofer) eine Nachbesprechung der ARGE Puchenauer Au (gleicher Teilnehmerkreis wie zuvor, mit Ausnahme von Herrn Nikodem der die Besichtigung der Au fortgesetzt hat) statt.

Herr Bgm. Geyrhofer erläuterte eingangs die mehr oder wenig turbulente Vorgeschichte der Ausholzung der Au und die daraus entstandenen Konflikte.

Herr Nikodem wurde von der Gemeinde Puchenau als ein ausgewiesener Baumexperte ausgewählt.

Grundlage allen weiteren Handelns wird das Pflegekonzept von Herr Dr. Lugmayr sein.

Dieses soll in der GR Sitzung am 15. Dez. 2021 dann auch beschlossen werden.

Die ARGE Puchenauer Au soll dann auch im Umweltausschuss beratend vertreten sein.



IGP 2

Interessengemeinschaft
Gartenstadt Puchenu 2

Im heurigen November sollen ca. 100 Bäume von der Gemeinde angepflanzt werden, vorrangig dort, wo derzeit Gestrüpp vorherrscht. Im Jänner 2022 werden dann die weiteren Ausholungen zur Erneuerung der Au erfolgen (Eschen,...) und eventuell gleich weitere Bäume nachgesetzt.

Dieses Vorgehen wird sich wohl noch über Jahre hinziehen. Geplant ist daher auch ein etappenweises Vorgehen. Auch die angebotene Mithilfe einzelner Bürger bei den Pflanzmaßnahmen, sowie Baumpatenschaften und finanzielle Beteiligung beim Kauf der Neupflanzlinge wurde erörtert.

Um die Bürger bei der Erneuerung der Au mitzunehmen und dabei Protesten vorzubeugen, wurde vorgeschlagen, in der Senke bei der Mittelpromenade (wo im Süden großflächig ausgeholt wurde), eine (Schau) Pflanzinsel anzulegen, an der die weiteren Schritte ablesbar sein sollen.

Zwei interessierte Mitarbeiter des Bauhofs werden bei Bedarf zum Pflegen und Ausmähen bei den Baumneupflanzungen abgestellt werden.

Herr Bgm. Geyrhofer ersuchte abschließend um verlässlichen Zusammenhalt aller Beteiligten und dass vor allem Ruhe bewahrt werden soll.

Wir denken, dass mit diesen Informationen zur gedeihlichen Weiterentwicklung der Au das hoffentlich auch nicht schwerfallen dürfte.

Wir halten Sie vom weiteren Verlauf dieser Angelegenheit auf dem Laufenden und verbleiben inzwischen

mit freundlichen Grüßen
Ihre
INTERESSENGEMEINSCHAFT
GARTENSTADT PUCHENAU 2
IGP 2

Peter Pindur e.h.
(Obmann Stv.)

DI Wolf-Dieter Albrecht e.h.
(Vorstandsmitglied)

Puchenu, 02.11.2021